Haya Haidar

Les travaux de M1 sous ma direction s'inscrivent dans le champ de la psychologie clinique dont l'épistémologie est psychanalytique et portent sur la métapsychologie et la psychopathologie de l'adolescent et du jeune adulte à partir de réflexions théorico-cliniques sur les différentes formes de souffrance psychique qui s'expriment lors de cette période de la vie décisive pour la construction subjective.

Les thèmes de recherche peuvent répondre aux axes suivants :

- La spécificité des manifestations cliniques à l'adolescence, allant du normal au pathologique (créativité, destructivité, passage à l'acte, attitudes phobiques...), dans un contexte de bouleversement pubertaire articulé aux problématiques infantiles et aux enjeux du devenir adulte.
- La question psychotique à l'adolescence, entre vulnérabilité ou décompensation franche (breakdown, psychose pubertaire, entrée dans la schizophrénie...), face à des phénomènes hallucinatoires, de dépersonnalisation, de repli, d'attaques du corps et de la pensée.
- Le poids et le rôle de l'environnement (problématiques familiales, contextes de rupture, traumatismes et violences) dans l'expression psychopathologique à l'adolescence et la spécificité de la prise en charge des adolescents (psychothérapies psychanalytiques, dispositifs institutionnels, groupes thérapeutiques, psychodrame...).
- Les formes contemporaines de la psychopathologie adulte (clinique du négatif, étatslimites, fonctionnements non-névrotiques) en lien avec les achoppements du processus de subjectivation.
- L'intérêt des méthodes projectives dans le cadre de l'évaluation clinique, comme dispositif favorisant un processus réflexif, symbolisant et subjectivant, ainsi que dans la recherche, en tant qu'outil méthodologique au service de l'investigation du fonctionnement psychique dans sa complexité et ses subtilités.